



Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld

Coesfeld, den 28.01.2025

An die Bürgermeisterin
der Stadt Coesfeld
Frau Eliza Diekmann-Cloppenburg
Markt 8
48653 Coesfeld

Sehr geehrte Frau Diekmann-Cloppenburg,

die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN beantragt, der Rat der Stadt Coesfeld möge folgenden Beschluss fassen:

Mit dem Coesfeld Ticket gratis unterwegs im Stadtgebiet.

Beschluss :

Die Verwaltung möge prüfen, welche Maßnahmen und Kosten erforderlich sind, damit Coesfelder:innen innerhalb von Coesfeld die Bahn von Lette zum Coesfelder Bahnhof, zum Schulzentrum und umgekehrt, kostenlos nutzen können. Parallel dazu sollte auch eine kostenfreie Nutzung des Busverkehrs geprüft werden und ob das Angebot auch auf Tourist:innen ausgeweitet werden kann.

Begründung:

Die Nutzung des öffentlichen Regionalverkehrs taucht im Modal Split nur mit einem sehr geringen Anteil von 3 % auf. Hier ist noch ganz viel Potenzial vorhanden, die Menschen möglichst klimafreundlich zu befördern. Sollte es möglich sein, vor allen Dingen mit dem Blick auf die Kosten, ein kostenloses Coesfeld Ticket anbieten zu können, würde mit großer Wahrscheinlichkeit der ÖPNV innerhalb des Stadtgebietes deutlich stärker genutzt werden. Eine Bahnfahrt von Lette zum Coesfelder Bahnhof und zurück kostet aktuell für zwei Personen 14 Euro. Ein Preis, der bei der Entscheidung in die Innenstadt zu fahren, nicht gerade dazu einlädt, die Bahn zu benutzen. Ein Gratis- oder kostengünstigeres Angebot würde die Nutzungsfrequenzen mit Sicherheit erhöhen und dies hätte wiederum Auswirkungen auf andere Maßnahmen des Mobilitätskonzeptes. Denkbar ist auch ein Gratis-Ticket für besondere Tage, wie z.B. den Lichtersamstag, Kram- oder Weihnachtsmarkt, um die Annahme des Angebots durch die Bevölkerung zu testen. Auch für Tourist:innen, die unsere schöne Stadt besuchen, wäre so ein Ticket Anreiz für einen weiteren Besuch und für eine positive Bewertung unserer Stadt. In das Angebot könnte man für Tourist:innen vielleicht auch noch Gratisleihräder einpflegen.

Beispiele aus anderen Städten wären zum Beispiel der „0-Euro-Samstag“ in Mainz, der Monheim-Pass in Monheim oder der Ticketfreie Samstag in Tübingen.

Mit freundlichen Grüßen
Erich Prinz
Fraktionssprecher